



L'Evêque



## CIRCONNAIRE N° 01/07/25 A

Chers Amis,

Avec le mois de juillet, s'ouvre pour beaucoup, le temps des vacances que nous souhaitons paisible ! Ce temps est souvent un moment où la majeure partie des activités pastorales est au ralenti. Toutefois, la foi ne saurait rester en berne car le croyant a mission de garder sa lampe allumée et être à tout moment prêt à justifier l'espérance qui l'habite (cf. 1 P 3, 16). C'est pourquoi les premiers chrétiens du temps apostolique étaient assidus à l'enseignement des Apôtres, et à la communion fraternelle, à la fraction du pain et aux prières (Ac 2, 42) ; la Parole de Dieu était comme une lampe et une lumière à leurs yeux (cf. 2 Tm 3, 16-17). Autrement dit, la foi n'est pas quelque chose d'acquis une fois pour toutes ; mais c'est une conquête sans répit grâce à la Parole de Dieu et aux sacrements.

L'Esprit Saint que reçoit le croyant inonde ce dernier pour l'envoyer ensuite en mission à l'instar de Marie qui a compris dans le message de l'Ange qu'il lui fallait aller en hâte auprès de sa cousine Elisabeth ; le Christ, lui-même, après être investi de l'Esprit Saint au baptême est conduit au désert pour témoigner de son attachement à Dieu. Ainsi, le verra-t-on dans son propre village pour la mission. Cet Esprit ne donne guère de répit à tel point que Jésus sera pris pour quelqu'un qui aurait « *perdu la tête* » (Mc 3, 21). Saint Paul dira : « Malheur à moi si je n'annonce pas la Parole » 1Co 9, 16). Mais cette Parole pour laquelle Saint Paul ne tire aucun orgueil, c'est bien Jésus et Jésus crucifié (1 Co 2, 2) qui lui est apparu sur le chemin de Damas, et dont il est question dans toutes les Ecritures i.e. l'Ancien et le Nouveau Testaments (cf. Lc 24, 25sq).

Ce Jésus dont Saint Paul se réclame d'être l'imitateur (cf. 1 Co 11, 1), était un familier de la Bible qu'il avait lue et relue pour son compte personnel pour les appliquer à son propre destin (cf. Jn 5, 39sq). Si tout Dieu qu'il est, Jésus a éprouvé le besoin de se nourrir de l'Ecriture Sainte, tout disciple ayant reçu le mandat missionnaire de continuer la mission du Christ sur terre, ne saurait se passer de la Parole proclamée depuis plus de deux mille ans. C'est pourquoi la réforme liturgique voulue par le Concile Vatican II a redonné une lecture plus abondante des passages de la Bible notamment au cours de l'Eucharistie et l'administration des sacrements. Pour être témoin de l'Evangile, tout croyant doit être un affamé de Celui qui se présente comme ce et qui a dit : « *Sans moi, vous ne pouvez rien faire* » (Jn 15, 5).

Le missionnaire du Christ doit donc être un familier des Saintes Ecritures afin de discerner clairement la volonté de Dieu. Car être chrétien n'est pas nécessairement faire du bien, mais rechercher en toute chose et en toute circonstance la volonté du Père comme le Christ. On peut faire apparemment du bien sans que ce ne soit vraiment la volonté du Père comme nous pouvons le remarquer dans le récit du meurtre des prophètes de baal par Elie (cf. 1R 18, 39sq) qui pensait faire plaisir à Dieu en débarrassant le peuple de ceux qui l'empêchaient de rester fidèle à Yahvé. Mais Dieu ne prend point plaisir à la mort de qui que ce soit ; il souhaite plutôt qu'il se convertisse et qu'il vive (cf. Ez 18, 23). C'est aussi grâce à la méditation de la Parole de Dieu que Paul a compris que ce n'était pas encore le moment d'annoncer la bonne nouvelle en Phrygie et dans la région de Galate (Ac 16, 6sq). Ainsi, discerner la volonté de Dieu n'est point chose aisée car la volonté de Dieu c'est essentiellement d'aimer, de faire vivre, de libérer ; jamais pour détruire. Pour ce faire, le croyant a essentiellement besoin non seulement de la Parole de Dieu lue en Eglise ; mais encore de l'enseignement de l'Eglise. La méditation doit se transformer en prière pour permettre au croyant de trouver sa route. En cela, Marie est pour nous un modèle, elle qui retenait tous les événements et les méditait dans son cœur. C'est grâce à cette attitude qu'elle a compris qu'il fallait manifester l'amour de Dieu à la maisonnée de Zacharie. Comme on le dit, aimer, c'est donner et se donner à chaque instant, jusqu'à dans les détails quotidiens

## DES MOUVEMENTS D'AGENTS PASTORAUX

- Comme chaque fin d'année, le diocèse connaît des mouvements de personnel. Ainsi sont en fin de mandat de contrat :
  - le père Timothée AKLISSIM, de la paroisse N.D. de la Nativité de Gogounou, du diocèse de Atakpamé (Togo),
  - le père Angelo ADIM, de la paroisse Saint François d'Assise de Kandi, du diocèse d'Atakpamé,
  - le père Célestin YEDEDJI, sma, de la paroisse Sainte Marie de Goumori.
  - Le Père Ali Léonce BIO TABE, vicaire à la paroisse Saint Joseph de Gansosso et directeur-adjoint de la Caritas diocésaine de Kandi est envoyé aux études
  - Sœur Marie-Reine Gnon Goura SABI SIKA, de la communauté des Sœurs de la Charité de Sainte Jeanne Antide de Kandi,

Nous les remercions de tout cœur pour leur amour de l'Eglise, et nous les confions à la grâce de Dieu qui promet de récompenser tous ceux qui manifestent, ne serait-ce qu'un brin d'amour, aux petits.

## QUELQUES INFORMATIONS

- \* Nous remercions tous ceux qui nous ont accompagnés d'une manière ou d'une autre, à vivre le thème choisi pour notre année pastorale : « *Voyant ce que vous faites de bien, les hommes rendront gloire à Dieu* ». Comment ne pas manifester notre gratitude aux diocèses de Cotonou, Porto-Novo et Atakpamé, qui nous ont fourni ces vaillants stagiaires canoniques qui ont donné le meilleur d'eux-mêmes.
- \* Toutes les félicitations du diocèse au Père Arioste DENON qui vient de soutenir brillamment son doctorat.
- \* Ma gratitude à tous ceux qui m'ont manifesté leur amitié et leur proximité à l'occasion de mes vingt-quatre ans d'ordination épiscopale ce 10 juin 2024. Puisse le Seigneur vous bénir abondamment et veuillez continuer à me porter dans vos prières afin que je devienne de mieux en mieux ce que je suis !
- \* Nous sommes bien sensibles à la visite de réconfort du Provincial des prêtres sma au Bénin, ce 12 juin 2024. Mais c'est le déplacement depuis Cotonou de la direction nationale de l'Alliance biblique ayant à sa tête, la nouvelle directrice, Révérende Fifamè Fidèle HOUSSOU, qui galvanise les cœurs. Nous souhaitons que le souci de mettre la Parole de Dieu à la portée de tous porte ses fruits afin que notre monde découvre le vrai visage de Dieu. Merci à Mère Laurence BITIKA, supérieure générale des sœurs ndn pour sa visite les 18 et 19 juin 2024. Nos gratitude pour la visite de Caritas-Bénin. La provinciale des Sœur de la Charité de Sainte Jeanne Antide annonce la visite de deux conseillères dans notre diocèse au début du mois de juillet.
- \* Nous sommes en saison de pluie ! Manifestons notre conscience de responsables de l'environnement, en plantant des arbres et en les entretenant pour la gloire de Dieu et le salut des âmes.
- \* Nos félicitations à l'Institut des Sœurs Notre-Dame de Nazareth, désormais reconnu comme institut diocésain. Une messe d'action de grâce est organisée à Notsé (Togo) ce 15 août 2024. Nous y sommes tous invités ou à nous unir d'intention à cette messe. Le pagne de circonstance coûte 18.000frs la pièce.
- \* Nos séminaristes tiendront leur camp à Sonsoro du 28 au 31 juillet 2024. Merci de leur venir en aide matériellement spirituellement et de les soutenir par des visites. Ce sont nos futurs prêtres !
- \* Nos sincères condoléances pour le décès de :
  - Père Emile OKPEIFA, curé de la Paroisse de Sakété dans le diocèse de Porto-Novo, ce 07 juin 2024, inhumé le 20 juin 2024 à Kétou.
  - Madame Hortense GOUNOU N'GOYE, ancienne responsable de l'internat des Sœurs de la Retraite Chrétienne à Kassakou, le 04 juin 2024.
  - Rigobert DACARE YASSOUMA, papa de Madame Marie YASSOUMA, caissière au Centre de Santé Regina Pacis, le 07 juin à Goumori.
  - l'Imam Sabi Gado Idrissou de la mosquée centrale de Kandi, le 12 juin 2024 et inhumé le lendemain. Félicitations au nouveau intronisé le 29 juin 2024. Il s'agit de BIO Adam que nous accompagnons de nos prières.
  - Père Jacques AMOUSSOU, ancien formateur au grand séminaire Saint Gall, décédé le 20 juin 2024.
  - la grande sœur du Père Jonas NONSOU, décédée le 27 juin 2024 à Parakou et inhumée le lendemain.
  - le grand frère de Mgr Jacques LONGA, évêque de Kara au Togo.

Bien qu'Il soit tout-puissant, Dieu, par amour, s'associe chacun des baptisés à son œuvre de création, afin de réaliser en ce monde sa volonté qui n'est rien d'autre que de répandre Son amour. Aimer, ce n'est pas éprouver du sentiment pour l'autre ; mais donner sa vie pour ce que Dieu aime. Puisse son Esprit nous éclairer et guider nos pas !

Excellent temps de repos à tous pour bien refaire nos forces !

Bonne fête de Saint Thomas

  
+ C. FELIHO, cfd  
Evêque de Kandi

  
\* \* \* \* \*  
DIOCÈSE DE KANDI  
\* \* \* \* \*  
L'Évêque  
\* \* \* \* \*